

## VI. Anuncios

## Subastas y concursos de obras y servicios públicos

	PAGINA		PAGINA
<b>MINISTERIO DE DEFENSA</b>		Instituto Nacional de Urbanización. Concurso-subasta de obras.	10030
Junta de Compras Delegada en el Cuartel General del Ejército. Concursos para adquirir materiales.	10028	<b>MINISTERIO DE INDUSTRIA Y ENERGIA</b>	
<b>MINISTERIO DE HACIENDA</b>		Instituto Geológico y Minero de España. Concurso para trabajos de investigación.	10031
Dirección General del Patrimonio del Estado (Servicio Central de Suministros). Adjudicación de concurso.	10028	<b>MINISTERIO DE AGRICULTURA</b>	
<b>MINISTERIO DEL INTERIOR</b>		Dirección General del Servicio Nacional de Productos Agrarios. Adjudicaciones de concursos.	10031
Dirección General de Tráfico. Concurso-certamen de material didáctico de aula de Educación Vial.	10028	<b>MINISTERIO DE TRANSPORTES, TURISMO Y COMUNICACIONES</b>	
Dirección General de Tráfico. Concurso para adquirir karts a motor.	10029	Dirección General de Infraestructura del Transporte. Concurso-subasta de obras.	10031
Dirección General de Tráfico. Concurso para adquirir automóviles.	10029	<b>ADMINISTRACION LOCAL</b>	
<b>MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS Y URBANISMO</b>		Diputación Provincial de Salamanca. Concurso-subasta de obras.	10031
Dirección General de Carreteras. Corrección de erratas de subasta de obras.	10030	Ayuntamiento de Vitoria. Concurso para contratar servicios de limpieza.	10032
Dirección General del Instituto Nacional de la Vivienda. Adjudicaciones de obras.	10029		
Dirección General de Obras Hidráulicas. Concursos-subastas de obras.	10029		

## Otros anuncios

(Páginas 10032 a 10046)

## I. Disposiciones generales

## PRESIDENCIA DEL GOBIERNO

**10474** REAL DECRETO 806/1981, de 8 de mayo, por el que se crea en el Ministerio de Asuntos Exteriores la Comisión Nacional y la Oficina de Cooperación con Guinea Ecuatorial.

El desarrollo de los compromisos de cooperación contraídos por España con el Gobierno de la República de Guinea Ecuatorial, en virtud del Tratado de Amistad y Cooperación hecho en Madrid el día veintitrés de octubre de mil novecientos ochenta, y la experiencia de la cooperación realizada en aquel país desde agosto de mil novecientos setenta y nueve, aconsejan que las acciones provisionales que se llevaron a cabo en la Presidencia del Gobierno para coordinar dicha cooperación queden definitivamente instituidas en el Ministerio de Asuntos Exteriores, en razón del carácter exterior de la ayuda y de la necesaria unidad de la acción exterior del Estado.

A tal fin, los efectivos que venían funcionando en la suprimida Dirección General de Organización del Gabinete del Presidente del Gobierno se integrarán en la Oficina de Cooperación con Guinea Ecuatorial que se crea en el Ministerio de Asuntos Exteriores, al mismo tiempo que el grupo de trabajo Interministerial que se constituyó en su día, queda, asimismo, adscrito al Ministerio de Asuntos Exteriores como Comisión Nacional de Cooperación con Guinea Ecuatorial.

En su virtud, a propuesta de los Ministros de Asuntos Exteriores y de la Presidencia y previa deliberación del Consejo de Ministros en su reunión del día ocho de mayo de mil novecientos ochenta y uno,

## DISPONGO:

Artículo primero.—Las funciones que provisionalmente ha venido desempeñando la Presidencia del Gobierno en materia de cooperación y ayuda con Guinea Ecuatorial serán ejercidas por el Ministerio de Asuntos Exteriores.

Artículo segundo.—Uno. Se crea la Comisión Nacional de Cooperación con Guinea Ecuatorial que asumirá las funciones que venía desempeñando el grupo de trabajo que se constituyó para coordinar la cooperación española con la República de Guinea Ecuatorial.

Dos. La Comisión estará integrada con carácter permanente por:

- El Subsecretario de Asuntos Exteriores que la presidirá.
- El Director de la Oficina a que se refiere el artículo siguiente.
- Dos representantes del Ministerio de Economía y Comercio y uno de cada uno de los Ministerios de Hacienda, de Defensa y de la Presidencia, designados por los respectivos Ministros.

Participará también en la Comisión un representante de cada uno de los demás Departamentos que tengan a su cargo acciones de cooperación, cuando los asuntos a tratar guarden relación con los mismos.

Tres. Además de las señaladas en el número uno anterior, son funciones de la Comisión:

- Desarrollar y articular las líneas generales de la política de cooperación española con la República de Guinea Ecuatorial.
- Proponer el importe de los créditos que se deberán incluir anualmente en el correspondiente proyecto de Ley de Presupuesto y la forma de distribución de los créditos finalmente aprobados.
- Informar los proyectos de inversión ecuatoguineanos que hayan de ser financiados con cargo al Fondo de Ayuda al Desarrollo.
- Impulsar y vigilar el cumplimiento del Tratado de Amistad y Cooperación entre la República de Guinea Ecuatorial y el Reino de España, sus anexos y acuerdos complementarios.
- Informar los nuevos acuerdos de cooperación que, en su caso, hubieran de establecerse.
- Proponer las condiciones generales que hayan de establecerse respecto de los funcionarios que presten servicios de cooperación en Guinea Ecuatorial.

Artículo tercero.—Uno. Como órgano ejecutivo de la Comisión Nacional de Cooperación con Guinea Ecuatorial se crea en el Ministerio de Asuntos Exteriores la Oficina de Cooperación con Guinea Ecuatorial, a la cual quedarán adscritos los efectivos que venían coordinando dicha cooperación, cuyo titular tendrá la categoría personal de Director general.

Dos. Corresponderá a la Oficina de Cooperación con Guinea Ecuatorial:

- Coordinar la actuación de los distintos Departamentos ministeriales en el desarrollo de programas de ayuda y cooperación con la República de Guinea Ecuatorial.
- Impulsar y vigilar la ejecución de los diferentes programas de cooperación que se realicen en Guinea Ecuatorial.
- Proporcionar los necesarios apoyos para que las actividades de ayuda y cooperación a la República de Guinea Ecuatorial puedan llevarse a efecto.

- Encauzar ante los diferentes Ministerios cuantas peticiones de ayuda y cooperación se planteen ante la Embajada de España en Malabo.
- Llevar la Secretaría de la Comisión Nacional de Cooperación con Guinea Ecuatorial.
- Presidir la Comisión Interministerial sobre ayudas sociales a trabajadores españoles en Guinea Ecuatorial cuyas propuestas se elevarán al Ministerio de Asuntos Exteriores.

Artículo cuarto.—El Ministro de Asuntos Exteriores, a propuesta del Director de la Oficina de Cooperación con Guinea Ecuatorial, podrá designar como Asesores, con carácter honorífico, a las personas que, por sus conocimientos, experiencia o relaciones con la República, puedan servir para mayor eficacia de la cooperación española con aquel país.

Artículo quinto.—Uno. Se autoriza al Ministerio de Asuntos Exteriores para dictar cuantas disposiciones sean precisas para el cumplimiento y desarrollo de lo dispuesto en el presente Real Decreto, que entrará en vigor el día siguiente de su publicación en el «Boletín Oficial del Estado».

Dos. Por el Ministerio de Hacienda se efectuarán las transferencias de crédito precisas y, en su caso, la habilitación de créditos indispensable para dar cumplimiento a lo dispuesto en el presente Real Decreto.

Dado en Madrid a ocho de mayo de mil novecientos ochenta y uno.

El Ministro de la Presidencia,  
PIO CABANILLAS GALLAS

JUAN CARLOS R.

### 10475 *CORRECCION de errores del Real Decreto 735/1981, de 10 de abril, de constitución de una Comisión nacional para la celebración del V Centenario del Descubrimiento de América.*

Advertido error en el texto enviado para publicación del expresado Real Decreto, inserto en el «Boletín Oficial del Estado» número 98, de 24 de abril de 1981, a continuación se transcribe la oportuna rectificación:

En la página 8726, segunda columna, artículo segundo, apartado b), última línea, donde dice: «... Presidente del Instituto de Estudios Navales de la Armada», debe decir: «... Director del Instituto de Historia y Cultura Naval».

## M<sup>o</sup> DE ASUNTOS EXTERIORES

### 10476 *ACUERDO de 10 de octubre de 1980 acerca de la aplicación del Impuesto sobre Sociedades a las Entidades eclesiásticas elaborado por la Comisión Técnica Iglesia-Estado español, en cumplimiento del Acuerdo sobre asuntos económicos entre España y la Santa Sede de 4 de diciembre de 1979.*

Acuerdo acerca de la aplicación del Impuesto sobre Sociedades a las Entidades eclesiásticas, elaborado por la Comisión Técnica Iglesia-Estado español, en cumplimiento del Acuerdo sobre asuntos económicos entre España y la Santa Sede de 4 de diciembre de 1979

Con anterioridad al 1 de enero de 1979, la Iglesia Católica y sus Entidades no estaban sujetas al Impuesto sobre Sociedades, ya que las normas reguladoras del mismo no las configuraban como sujetos pasivos.

Esta situación ha cambiado a partir de la citada fecha, puesto que, de conformidad con la Ley 61/1978, de 27 de diciembre, que regula el nuevo Impuesto sobre Sociedades, si están incluidas entre los sujetos pasivos.

No obstante, la propia Ley reconoce a la Iglesia Católica, como a otros sujetos pasivos, la exención del Impuesto, con determinadas excepciones.

El principio de exención de las Entidades eclesiásticas se ha recogido, igualmente, en el Acuerdo entre el Estado español y la Santa Sede sobre asuntos económicos, firmado en la Ciudad del Vaticano el 3 de enero de 1979. Su artículo IV.1.B declara que la Santa Sede, la Conferencia Episcopal, las diócesis, las parroquias y otras circunscripciones territoriales, las Ordenes y Congregaciones religiosas y los Institutos de vida consagrada y sus provincias y sus casas, gozarán de exención total y permanente de los impuestos reales o de producto, sobre la renta y sobre el patrimonio. Sin duda, esta relación comprende el Impuesto sobre Sociedades.

El mismo artículo añade que esta exención no alcanzará a los rendimientos que pudieran obtener por el ejercicio de explotaciones económicas, ni a los derivados de su patrimonio, cuando su uso se halle cedido, ni a las ganancias de capital, ni tampoco a los rendimientos sometidos a retención en la fuente por impuestos sobre la renta.

Las especiales características de las Instituciones y Entidades eclesiásticas, tanto por los fines que persiguen, como por su

organización y régimen jurídico, dan lugar a que la aplicación a las mismas de las normas del Impuesto sobre Sociedades plantee diversos problemas.

Entre estos problemas se encuentran los de concreción del sujeto pasivo, determinación de los beneficios de las explotaciones económicas en las que colaboran religiosos sujetos al voto de pobreza, afectación de elementos patrimoniales a dichas explotaciones y régimen contable que ha de aplicarse.

También deben considerarse los problemas relativos a los religiosos que trabajan para las Ordenes y Comunidades y a las cantidades que perciban, para su sustentación, los sacerdotes con cura de almas, problemas que han de resolverse atendiendo a la verdadera naturaleza de estas actividades y a las especiales circunstancias que concurren en ellas.

Teniendo en cuenta que el artículo VI del Acuerdo sobre asuntos económicos entre la Santa Sede y el Estado español prevé que las dudas o dificultades que surjan en la interpretación o aplicación de sus cláusulas, se resolverán conjuntamente, inspirándose, para ello, en los principios que lo informan, ambas partes convienen las siguientes normas interpretativas, dirigidas, principalmente, a aclarar la forma en que se aplicará a las Entidades eclesiásticas la normativa del Impuesto sobre Sociedades. Manifiestan asimismo su voluntad de proceder de forma inmediata a la suscripción de los acuerdos necesarios para la aplicación, en los términos del Acuerdo para asuntos económicos, de los demás tributos estatales o locales.

En su virtud, para dar cumplimiento a lo establecido en el artículo IV.1.B del Acuerdo sobre asuntos económicos entre la Santa Sede y el Estado español, y para desarrollar las relaciones de cooperación con la Iglesia Católica que prevé el artículo 16.3 de la Constitución Española, ambas partes, acuerdan:

#### Primera.—Sujetos pasivos.

1. Son sujetos pasivos del Impuesto sobre Sociedades aquellas Entidades eclesiásticas que tengan personalidad jurídica civil. No obstante el Ministerio de Hacienda, a petición de las Entidades eclesiásticas afectadas, reconocerá como sujetos pasivos a Entidades con un ámbito más amplio.

Atendiendo a razones prácticas y de mutua conveniencia para la Iglesia y para el Estado, el Ministerio de Hacienda aconseja como nivel más idóneo para configurar el sujeto pasivo de las Entidades eclesiásticas, el de diócesis o provincia religiosa que comprenda todas las actividades y rendimientos de las personas morales inferiores que de ellas dependan.

Las transferencias y cesiones de bienes que se produzcan entre las Entidades integradas en un mismo sujeto pasivo no darán lugar a tributación por ningún impuesto.

2. Ejercida la opción a que se refiere el número anterior, tal decisión deberá mantenerse inalterada durante un periodo de cinco años.

#### Segunda.—Aplicación territorial.

Dado el carácter universal de la Iglesia Católica y la radicación de las casas centrales de muchas Comunidades religiosas en el extranjero, las Entidades eclesiásticas sólo quedarán sometidas al Impuesto sobre Sociedades por los rendimientos e incrementos de patrimonio que obtengan en territorio español.

#### Tercera.—Aplicación temporal.

Las Entidades a que se refiere el número 1 del artículo IV del Acuerdo sobre asuntos económicos con la Santa Sede de 3 de enero de 1979 están sujetas al Impuesto sobre Sociedades por los ejercicios que se inician a partir del 1 de enero de 1979.

#### Cuarta.—Exención de los impuestos sobre la renta.

1. Las Entidades comprendidas en el artículo IV.1 del Acuerdo sobre asuntos económicos gozarán, de conformidad con el artículo IV.B del mismo, de exención total y permanente de los impuestos sobre la Renta, y, por tanto, del Impuesto sobre Sociedades.

2. No obstante lo anterior, dicha exención no alcanza a:

a) Los rendimientos que obtengan por el ejercicio de explotaciones económicas.

b) Los rendimientos derivados de la cesión de su patrimonio.

c) Los rendimientos sometidos a retención en la fuente de los Impuestos sobre la Renta.

d) Los incrementos de patrimonio derivados de la enajenación de sus elementos patrimoniales.

3. De conformidad con la disposición transitoria tercera de la Ley 61/1978, de 27 de diciembre, las actividades de enseñanza gozarán de exención durante un plazo de cinco años, contados a partir de la entrada en vigor de dicha Ley, sin perjuicio de los derechos adquiridos. Se incluyen en esta exención las actividades directamente vinculadas a la enseñanza y complementarias de la misma, así como la alimentación y hospedaje de los alumnos internos o mediopensionistas.

#### Quinta.—Afectación de elementos patrimoniales.

1. Los elementos patrimoniales cuya titularidad corresponda a las Entidades eclesiásticas a que se refiere el artículo IV.1 del Acuerdo sobre asuntos económicos, se clasificarán en tres grupos: